



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 4 de Diciembre de 1936

Nota del Gobierno militar

Instrucciones para la Prensa y radio

1.º Los periódicos publicarán desde ahora, en el lugar del artículo de fondo los partes oficiales del Cuartel General del Generalísimo y comunicados oficiales y a continuación los avisos y órdenes de las demás autoridades militares y civiles.

2.º Los periódicos que por su distancia no puedan recibir los partes en el mismo día, los publicarán aunque lleguen retrasados.

Se enviarán dos ejemplares de todos los periódicos a la Dirección de Prensa y Propaganda a Salamanca.

Como ahora se recurre a la propaganda judío-soviética las publicaciones las contrarrestarán por todos los medios, publicando los relatos verídicos de los crímenes y excesos de los marxistas restableciendo la verdad y deshaciendo el conjunto de mentiras utilizadas por judíos y soviets, contra España.

Todos los periódicos publicarán un entrefilet que diga: «VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES».

El entrefilet aparecerá, también en primera plana con los caracteres de imprenta en dimensión proporcional y siempre mayor que el resto del texto.

Dios guarde a V. muchos años.

Cáceres 4 de Diciembre de 1936.—El coronel gobernador militar, Luis de Martín Pinillos y Blanco de Bustamante.

Señor director del diario LA FALANGE.—Plaza.

Los Partes Oficiales

Comunicado Oficial del Ejército del Norte, facilitado a las 21 horas del día 3 de Diciembre de 1936

La actividad del enemigo, que había sido intensa en las jornadas anteriores, principalmente en todo el frente Norte, ha disminuido en tal forma sin duda por el quebranto sufrido que no ha dado en absoluto señales de aquella actividad en aquellos de los sectores de aquel frente donde se habían empleado con gran empuje, acometividad y preparación. Por nuestra parte, la actividad de las fuerzas de este Ejército, se ha manifestado en la jornada de hoy en el sector de Sigüenza (División de Soria) en donde ha continuado el avance alcanzándose importantes posiciones; el frente Alava, 6.ª División en el que se ha progresado asimismo, y en el frente aragonés, sector de Teruel. La situación de conjunto continúa sin modificación en su aspecto favorable.

Avila, 3 de Diciembre de 1936.

Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3 de Diciembre de 1936

Ejército del Norte.—5.ª División: Tiroteo sin importancia. 6.ª División.—Frente de Vizcaya: Cañoneo y fuego de ametralladoras, algo más intenso que en días anteriores.

En el norte de Alava continuó la presión enemiga sobre el frente de Villarreal, sufriendo el enemigo grandísimo número de bajas y siendo las nuestras muy escasas.

7.ª División.—En los tres frentes de Guadarrama y Somosierra, cañoneó sin consecuencias. En el frente de Madrid, se han consolidado las posiciones ocupadas en días anteriores.

8.ª División.—En Asturias después de los fracasados ataques del enemigo a nuestras posiciones, ha disminuido la presión de los rojos. Los prisioneros recogidos en el día de hoy con golpes de mano llevados a cabo por nuestras tropas, confirman el durísimo quebranto que están sufriendo los contingentes rojos; aseguran pasan de 1.000 las bajas sufridas en el día de ayer necesitando para evacuar solo los muertos, 2 trenes y 100 camiones.

También dieron cuenta los prisioneros, del desaliento y disgusto que reina en el campo y en el pueblo, por la continuación de una guerra en la que no hacen más que sufrir descalabros.

División de Soria.—Se llevó a cabo un importante avance en el frente de Guadalajara.

Ejército del Sur.—Sin novedades dignas de mención. Salamanca, 3 de Diciembre de 1936.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

LOS QUE TENEMOS 18 AÑOS

Guardia Joven de camisas viejas

Ahora en estos instantes en que volvemos la cara a los cimientos de Falange y se define a sus primeros miembros con el título justo y honroso de la Vieja Guardia, es de oportunidad distinguir, a los que fuimos también de Falange, aunque por nuestra edad, no habíamos entrado en los fuegos y luchas de nuestros directores.

En 1934 ya existíamos desde el S. E. U. un grupo de convencidos, que muy bien ahora, podemos integrar bloque y significado; y paralelamente a los de la Vieja Guardia, a nuestros mayores bien puede concedérsenos el título de «Guardia Joven» de camisas viejas.

Los que entonces teníamos 14 años y apenas si podíamos vislumbrar los grandes horizontes de Falange, hemos dado ya a estas horas buenas señales de vida. En todas las actividades de Falange, los jóvenes de 18 años se afanan, y no es el primero que cae en la lucha. Concentramos hoy la atención en nuestros camaradas de esta edad; que si por ella pudiera pasar ante el mundo como «flechas», por su heroísmo, permanecen ya en guardia sobre los luceros, sabiendo morir como hombres.

Quiero hablar hoy de Vicente Hernández, de la «Guardia Joven». Le conocí una tarde de Octubre de 1931.

Iniciamos una amistad fuerte y precisamente tuvo su origen en una discusión de pareceres políticos, en la que coincidimos los dos, frente a otros, instruyendo la gran faena que reservaba España a sus mejores hijos, que era la de rescatarla de manos extranjeras. Por entonces transcurría el desgraciado ensayo de República y ya daba señales de vida la Falange. Entonces, aún niños, nos atraía Falange por su heroísmo, por su valentía, por su decisión; más aún por su doctrina, que no habíamos alcanzado a comprender. Hasta que la entendimos en virtud de la Obra de Roldán que con una gran actividad fundó el S. E. U. y de él formamos parte. Vicente Hernández fue a Salamanca y allí actuó en Falange; y yo en Palencia.

Poco supe después de él. Me informé que había tomado las armas. Supe que se comportaba como un valiente; él, uno de los primeros de la Guardia Joven; él, que apenas tenía vello sobre la barba. De pronto me llega la noticia, figura ya Vicente Hernández en el grupo de nuestros mejores, en guardia sobre los lu-

ceros. En una ocupación victoriosa perdió la vida.

¡Presente, camarada de la Guardia Joven!

Iba impaciente porque dos madres le esperaban en Madrid, la Patria y la que le había dado a luz. Estaban allí sus padres, accidentalmente y toda espera le parecía larga para llegar a sus brazos. He aquí que ya Vicente Hernández muere, pero luce confundido con los luceros.

Todo se merece la Vieja Guardia, la de nuestros mayores, la que nos enseñó todo; pero reconozca que entre los camaradas de 15 años, se ha suscitado una lección, la suprema, que han coincidido en enseñar al Mando sin aprenderla de nadie. La Guardia Joven, los que tenemos 18 años, parece un número de camaradas que han enseñado a morir por España, como ha muerto Vicente Hernández, entreviendo a España victoriosa y grande.

Con bombas de mano

Cascotes de metralla

La guerra que devasta, asola y aniquila a los pueblos, que vierten sangre moza y ven su economía derrumbada, no deja de convenir a algunos mortales que, inútiles por su insignificancia para obras cosas, desarrollan con tal pretexto su extraordinario temperamento ambicioso de fenicios.

Hay un precedente: ¿Se acuerdan la cantidad de nuevos ricos que dió la conflagración europea!

Y no son muy necesarias que digamos grandes dotes de inteligencia, ni mucho menos, la más insignificante cantidad de cultura.

Con la desaparición de que siempre disponen estos sujetos en abundancia, un mandilón y un buen «rétulo» a la puerta, se pone enseguida un «rebedujo» en donde las patatas se vendan a peso de lingote aurífero.

¡Y «cátala» ya en disposición de comprar un palacio.

Por eso, según la Prensa, en la reunión que Azaña, Companis y el Largo celebraron en Benicarló días pasados, los dos primeros convinieron en la necesidad de rendirse, aunque se vieran obligados a huir, antes de que se consumara la destrucción de Cataluña, con lo que la industria y el comercio iban a quedar destruidos.

Pues ya está visto; Azaña y Companis tienen también temperamento fenicio y piensan cuando les «vague» poner un «rebedujo».

CONSIGNA

¿Revolucionarios?

Fué ayer. A fines del año de «desgracia», 1933, se anunciaba la formación de la Falange en España. La noticia de su aparición fué una sacudida vigorosa, un revulsivo hartamente fuerte para los hombres y Prensa pseudo revolucionaria.

Encajados entre los engranajes de la máquina deteriorada e inservible de la política de entonces los hombres del viejo estilo sonrieron neciamente a nuestra entrada en la vida española.

Era una muchachada que necesariamente encontraría «el ridículo».

Otros nos silenciaron...

Pasaron los meses, y aquel bloque (Falange Española de las J. O. N. S.), adquiría proporciones que amenazaban desplazar de su sitio a los encumbrados y vividores.

A costa de sangre, labor y sacrificio, nuestra juventud se abría camino en las encrucijadas de la vida política y social.

Los jerifaltes del marxismo sintieron vacilar bajo sus pies el pedestal; los sindicatos obreros unieron su protesta a los que se llamaban «defensores del orden».

El «ridículo» cedía paso a la «prevención» descarada y abiertamente hostil. Todos tenían asiento reservado en el banquete; sólo a Falange se negaba la sal y el pan y la justicia...

Y llegó el 19 de Julio. Los de «orden», procedentes todos de las viejas camarillas, los que firmaron el decreto de nuestro exterminio, los que sólo tuvieron para nuestros primeros caídos el comentario que merece el pistolero, guiñaron sus ojos faltos de luz.

Toda su simpatía fué en un momento para Falange y hasta levantaban el brazo con cierto aire marcial.

«Ya esperábamos esto de vosotros, decían—dejando caer sus garras gatunas—con zarpazos hipócritas de uñas ocultas—en nuestros hombros. ¡A por ellos! ¡Qué no que te uno, valientes!»

Y nos calificaron de «vanguardia».

¿Vanguardia de qué?

¿Quiénes eran los que formaban en la retaguardia?

¿Qué habrá pasado desde el día 19 de Julio hasta hoy? «Aquellos» ya no miran a la Falange con la misma simpatía.

Escuchadles. «No puede ser...—dicen—, esos falangistas son terribles, intransigentes... Parecen revolucionarios...»

¡Pobres escandalizados! ¿Parecemos revolucionarios? Dejados reclamar a voces muy altas y para nosotros solos ese calificativo,

«Nosotros no queremos la revolución marxista. Pero sabemos que España necesita la suya», aseguró—infalible—José Antonio.

Ese es nuestro sentido de la revolución. Hacemos la revolución de España, necesaria siempre y siempre escamoteada.

Porque en esta triste y querida Patria nuestra, habían llegado las cosas a punto tal, que hubo de sentirse revolucionario, para poder ser español con alegría, sin mezquindad, sin asfíxia.

Porque hubo que sentirse revolucionario para poder seguir siendo cristiano, como revolucionarios fueron los primeros mártires de Cristo en la pagania decadente del Imperio de Roma.

Porque hubo que sentirse revolucionario para acabar para siempre con unas instituciones cuyo único fundamento era la injusticia del triunfo de unos pocos privilegiados sobre legiones enteras de oprimidos...

Y esto había que decirlo verazmente, valientemente. Sin demagogias. Con entereza. Y la Falange lo dice. Y la Falange ha dado gozosa, alegre, la sangre de sus mejores para ver lucir nuevamente el Sol...

No somos la vanguardia de nadie. Somos España.

¡Para que vengan luego timoratos, buitres o «expectantes» a detenernos en nuestra empresa de audacia!

Tiene razón. La Falange no transige, no atiende a sus viejas combinaciones; no escuda sus propósitos; no es, no puede ser la fuerza de choque de ideales caducos y que llevan la tacha innoble de la bastardía.

Antes, o estuvieron frente a nosotros o nos silenciaron. Ahora lo menos que pueden hacer, lo que la Falange les exige es que no nos halagen. Que no quieran enroscar sus anillos en el árbol tierno de la España Nueva que nosotros regamos amorosamente con sangre de caídos y sudor de obreros.

Que se aparten de nosotros y nos dejen continuar solos «nuestra altiva intemperie» y marchar por el camino que marcan los luceros, allí donde nace de nuevo el Sol...

Anúnciese en LA FALANGE

El intenso bombardeo de nuestras fuerzas aprieta el cerco de Madrid, haciendo disminuir la resistencia enemiga

Los tanques cogidos en el frente Madrid, no fueron tres, sino seis

Sevilla 4.—Como ampliación a las noticias dadas ayer, hemos de dar cuenta que los tanques cogidos al enemigo en el frente de Madrid, no fueron tres solamente, sino seis.

La aviación nacional efectúa bombardeos sobre objetivos militares

Sevilla 4, 12'30.—Se efectuaron bombardeos por nuestros aviones sobre objetivos militares del Paseo de la Castellana y barrios altos de Cuatro Caminos.

Las bombas fueron arrojadas con gran precisión por nuestros gloriosos aviadores, alcanzando todos los objetivos previstos por el Mando.

Largo Canallero y Rossemberg no están de acuerdo

Berlin, 4.—Existen divergencias de opinión con respecto a la defensa de Madrid, entre Largo Canallero y el embajador ruso Rossemberg. Paco el Largo opina que no se debe resistir más en Madrid, pues toda resistencia es ya inútil, y en cambio se pueden ir fortificando las posiciones posteriores. Por otra parte, Rossemberg opina que hay que defender Madrid, hasta que se vierta la última gota de sangre.

El Gobierno británico recibe una nota del generalísimo Franco

Londres, 4.—El Generalísimo de los Ejércitos nacionales, ha dirigido una nota al Gobierno británico, en la que

enemigas contando gran número de muertos.

Entre los cadáveres se contaron tres jefes extranjeros. Se recogieron tres ametralladoras y varios prisioneros.

Estos han confirmado las noticias de la desmoralización de las tropas de Madrid.

Dijeron también que los campesinos llevados a Madrid exteriorizan constantemente su descontento por la forma en que se les trata y por llevarlos a una pelea en la que no sufren sino descalabros.

Sigue el bombardeo aéreo

Madrid 4, 3 t.—Nuestra aviación voló ayer durante toda la tarde sobre el barrio de Argüelles, en cuyas casas se habían refugiado los milicianos y varias unidades de la columna internacional.

No aparece la aviación roja

Madrid 4, 2 t.—A pesar del constante fuego de nuestra aviación, los aparatos enemi-

mo los Carabancheles, el campamento de Retamares, la Casa de Campo y la Ciudad Universitaria, en su totalidad, quedaron limpias de enemigo.

Lo que dicen los prisioneros

Toledo por Sevilla, 4, 8 m.—Los milicianos rojos cogidos prisioneros en el sector de Pozuelo, han declarado que el jefe extranjero que mandaba la famosa columna internacional, fué gravemente herido durante el combate, habiendo fallecido en el camino, cuando se le evacuaba a Madrid.

También dicen que las carreteras de Valencia y Guadalupe aparecen llenas de vehículos, que transportan a familias que huyen de Madrid, porque los rojos no las dejan refugiarse en la zona neutral señalada por el general Franco.

El mando único

Madrid por Sevilla 4, 8 m.—El secretario de las juven-

La radio emisora de Milán ha dado noticia en la que se dice, aunque no de una manera oficial, que en los medios diplomáticos se afirmaba que el Gobierno de Holanda había reconocido al de Burgos, que preside el generalísimo Franco.

Las bajas de los rojos

Berlin por Sevilla, 4, 8 m.—Según informes fidedignos, se conoce que el número de comunistas muertos en los últimos combates, sobrepasa la cifra de seis mil.

Durante todo el tiempo que se lleva de campaña, el número de muertos en los ejér-

talarios camaradas de Tarancón a volvé a su destino, ha sido el honrado alcalde del Ayuntamiento madrileño, Pedro Rico.

A pesar de esto, en Madrid sigue la evacuación organizada por el «Socorro Rojo Internacional».

Los dirigentes marxistas dispusieron que no pueden abandonar la capital más que aquellas personas que tengan que ejercer sus actividades bélicas fuera de la ciudad, las mujeres, viejos y niños o los hombres portadores de salvoconductos.

Camisería - Géneros de Punto CASA GOZALO

Teléfono 212

Abanicos - Perfumería Confecciones

De la acción de Pozuelo

Sevilla, 4.—Entre los cadáveres recogidos en las operaciones efectuadas en Pozuelo de Alarcón, figura el de un comandante, que sin duda era el que mandaba la columna que quiso atacar dicha posición.

Pequeñas escaramuzas en el frente de Madrid

Parade 4.—En el frente de Madrid, hubo pequeñas escaramuzas y operaciones preparatorias del movimiento envolvente que se está preparando por las fuerzas nacionalistas para el asalto definitivo a Madrid, y que no se hará esperar. Entre las fuerzas rojas hay gran depresión moral y ya las emisoras rojas ya no anuncian tantas victorias.

El pacto germano-nipón

Berlin 4.—El ministro japonés de Relaciones Exteriores habló en Tokio sobre el pacto germano-nipón y declaró que el hecho de llegar a ese acuerdo Alemania y el Japón ha sido debido al mal trato dado a sus súbditos en territorio soviético, además de las constantes amenazas que venían sufriendo por parte de la Internacional comunista, Alemania y el Japón están dispuestos a concluir otros tratados análogos, con otros países.

Las pérdidas enemigas

Berlin 4.—En el frente de Madrid, y debido a los grandes combates habidos en el día de ayer, los rojos sufrieron grandes pérdidas y abandonaron abundante material bélico, en su mayoría de procedencia rusa. En los últimos tres días los muertos sufridos por los rojos se elevan a la cifra de 6.000 y en total, desde que comenzó la ofensiva a Madrid, hace tres semanas, 26.000, habiéndose notado el constante refuerzo de extranjeros y ejército regular soviético. En la actualidad, toman parte en la defensa de Madrid más de 20.000 rusos, todos ellos pertenecientes a las tropas regulares soviéticas.

se establece una zona entre Alicante y Marbella, que desde el 30 de Noviembre al 12 de Diciembre, será bombardeada por los aviones y barcos nacionales.

Esta nota se debe a que los ingleses tienen barcos dentro de esa zona, avisándoseles con tiempo, pues una vez pasado el plazo, no se respetará ningún barco en las aguas que comprende dicha zona.

En Viena se dedica gran homenaje a la España nacionalista

Berlin, 4.—En Viena se dio una manifestación de simpatía a la España nacionalista, pronunciándose discursos que ensalzaron la gran labor llevada a cabo por el generalísimo Franco. Defendió España—dijo un orador—la causa cristiana en todo el Occidente europeo y nosotros no tenemos más remedio que tenerles simpatía.

El combate de ayer

Madrid, 4, 2 t.—El combate celebrado ayer por nuestras tropas en el frente de Madrid se redujo a actuaciones de la artillería y de la aviación; una y otra hicieron intenso fuego sobre los atrincheramientos enemigos, destruyendo muchos de sus reductos.

A medio día nuestra infantería atacó violentamente llegando hasta las trincheras

¡CACEREÑOS!

El Hospital de Sangre de Falange Española, necesita con urgencia cincuenta camas.

Pensad que la Falange de Cáceres está en primera línea desde el primer día.

Que está dando generosamente su sangre por la salvación de la Patria.

Que sus heridos merecen vuestra gratitud unánime.

¡¡Demostradlo!!

Cincuenta camas necesita con urgencia el Hospital de Sangre de Falange Española.

gos no aparecieron sobre el horizonte de Madrid; en cambio pasó a las poblaciones de la retaguardia, bombardeando Talavera, donde sus bombas hirieron a varias mujeres y niños.

Consolidación y limpieza

Sevilla 4, 8 m.—Las fuerzas nacionales que operan en el ala izquierda de la columna que manda el general Mola, se dedicaron en el día de ayer a consolidar las posiciones ocupadas el día anterior, en el sector de Pozuelo, Húmera y Aravaca, en donde el enemigo desarrolló muy poca actividad, sin duda como consecuencia del durísimo quebranto que se le ha infligido.

Tanto estas posiciones co-

tudes libertarias ha dado órdenes para que sus afiliados no hagan caso, de las disposiciones que emanen de la nueva Junta de defensa delegada.

No obedecerán más órdenes que las que dicte el jefe ruso Dimitroff.

Pasados a nuestras filas

Salamanca por Sevilla 4, 8 m.—Se sabe que en la carretera de Talavera de la Reina se pasó a las filas de nuestro glorioso Ejército, un camión repleto de guardias de Asalto con todo su armamento.

El gobierno de Holanda reconoce al de Burgos

Roma por Sevilla, 4, 8 m.—

bitos rojos, alcanza la cifra de veintiseis mil.

Para que vean los ingleses

Madrid.—Los prisioneros hechos recientemente en el frente de Madrid, han declarado que los rojos tienen la parte baja de la capital completamente rodeada de minas cargadas con dinamita.

Aseguran que tienes todo dispuesto para el momento que los nacionalistas se encuentren dentro del área minada, se producirán las explosiones en distintos sitios reduciendo todo a un montón de escombros donde quedarán sepultadas nuestras fuerzas.

¡Que se creen ellos eso!

Cuanto más vengán, más indeseables desaparecerán

Madrid, 4.—Se sabe que en Barcelona va a ser organizado un batallón internacional, que partirá inmediatamente para Madrid, con el fin de cooperar a la defensa de la capital.

También se asegura que con este propósito han llegado a Barcelona más de 500 voluntarios extranjeros.

¡Qué limpio vamos a quedar el mundo de bandidos!

Son obligados los fugitivos a volver a la Capital

R. Tenerife, 4.—Los marxistas de Tarancón obligan a todas las personas huidas de Madrid o que han sido evacuadas, a volver a la capital, o en el caso contrario serán fusiladas.

Una de las personas que ha sido obligada por sus hospi-

De la barbarie marxista

Madrid 4, 5 t.—Durante la piadosa tarea de dar sepultura a los muertos que han quedado sobre los campos y poblados de la retaguardia, ha sido hallado el cadáver del cura párroco del pueblo de Alarcón.

El infeliz sacerdote tenía atadas las manos y los pies y llevaba una soga al cuello. Su cuerpo presentaba señales de horribles quemaduras.

Bélgica vota su ley militar

Bruselas 4, 5 t.—La comarca belga ha votado la nueva ley militar del Estado.

Votaron en contra de los nuevos efectivos militares los comunistas.

La discusión se desarrolló en términos vivísimos a causa de la violencia desarrollada por las oposiciones.

Mitin anticomunista

Coimbra 4, 3 t.—Se ha celebrado un mitin anticomunista al que han asistido más de sesenta mil personas.

Entre los oradores figuraban numerosos intelectuales entre ellos varios profesores de la Universidad.

Todos los oradores combatieron elocuentemente las teorías marxistas, coincidiendo en afirmar que el bolchevismo constituye una amenaza sangrienta para la civilización occidental.

El acto transcurrió sin incidentes.

La pantomima gubernamental de Valencia

Valencia, 4, 3 t.—Largo

MUEBLES
Venancio Mirón
San Juan núm. 22. Teléfono 426
Cáceres

Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad
en uniformes militares
y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES



LA FALANGE se vende diariamente en los estancos frente al Gran Teatro y Plaza Mayor y en la Portería del Centro de Falange de la calle de General Ezponda.

¡Nuestra bandera provincial!

La enseña de Falange que nos cobijó en los días de sufrimiento y hoy tremola gloriosa en los campos de batalla.

¡Falange Española de la provincia de Cáceres pide su banderol!

¡Falangista: Contribuye a la suscripción para la bandera de tu Falang!

¡Simpatizantes: Engrosad esta suscripción con vuestras aportaciones!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Los donativos tanto personales como por giro postal u otro medio análogo, se harán en la Jefatura Provincial, General Ezponda, 1, Cáceres.

Caballero continúa en Valencia sosteniendo su tarea presidencial.

Ayer recibió la visita de varios representantes catalanes y miembros del consejo de la Generalidad, entre los cuales iba el consejero de Agricultura que iba a ponerse de acuerdo con el agitador marxista, para resolver, según dijo, varios asuntos relativos a la producción agrícola.

La C. N. T. y el gobierno

Valencia.—Se ha celebrado una reunión de dirigentes de la C. N. T. para tomar acuerdos sobre la actitud del partido dado el estado actual de la lucha.

Se acordó continuar prestando al gobierno rojo la decidida cooperación con que hasta el momento actual ha venido cooperando a la guerra civil.

También se acordó hacer un nuevo llamamiento a la disciplina y presentar una moción para que se consiga de un vez y definitivamente el mando único, lamentándose de que todas las calamidades ocurridas al Ejército rojo han denunciado de esta misma falta de organización.

Los incendios de Tarragona

Zaragoza 4, 3 t.—Dicen de Tarragona, que en esta ciudad y por las hordas anarquistas, han sido incendiados varios grandes edificios del interior de la ciudad.

Los anarquistas han manifestado que dichos edificios eran de la propiedad de determinadas personalidades fascistas, y que las habían incendiado como represalia por los desastres sufridos en el frente de Aragón.

Alborotando a los campesinos

Valencia 4, 5 t.—Una destacada personalidad del partido comunista francés, ha visitado el Hogar Campesino de Valencia. Este personaje iba acompañado de varios dirigentes rojos.

Se ha sabido en Valencia que trae una misión importante y secreta del Komintern para los campesinos de Levante.

Las balas dum dum

Salamanca 4, 3 t.—Se ha dado una orden por el Alto Mando, para que sean pasados por las armas todos los prisioneros a los que se les cojan balas dum dum.

Los rojos de Madrid utilizan estos criminales proyectiles con gran profusión y es preciso tomar medidas que repriman esta contravención de las leyes de la guerra.

Manifestaciones del conde Ciano

Jaca, 4, 4 t.—El ministro de Negocios extranjeros del Gobierno italiano, conde de Ciano, refiriéndose al momento internacional, ha hecho manifestaciones a los informadores, diciendo que, ante la maniobra de Moscú, que desechados por el fracaso soviético en España, quiere provocar un conflicto mundial, Italia y Alemania hacen constar una vez más que están dispuestas a defen-

der con todas sus energías a la civilización Europea.

En el sector de Sigüenza

Jaca 4, 4 t.—Continúa con gran actividad el avance en el sector de Sigüenza.

Las fuerzas del general Moscardó, causan constantes derrotas a los marxistas y se aproximan a Guadalajara.

Se ha notado que la resistencia del enemigo ha disminuido considerablemente ante el duro quebranto que ha sufrido en los últimos combates.

Conferencian los dirigentes rojos

Jaca, 3, 4 t.—En Barcelona han celebrado una detenida conferencia Largo Caballero y Martínez Barrio en la que se trató de la situación de Madrid y de la conveniencia de abandonar la capital trasladando las fuerzas a Cataluña para organizar su defensa.

También han celebrado una conferencia Azaña, Companys y Prieto, conviniendo en la necesidad de abandonar Madrid, para evitar que la capital de España quede convertida en un montón de escombros.

Se confirma la destitución de Miaja

Jaca 3, 4 t.—Las noticias que se han dado respecto a la destitución del caudillo rojo Miaja, están teniendo plena confirmación.

La emisora roja Unión Radio, ha dado la constitución de la nueva Junta de Defensa en la que no aparece el nombre del «ilustre» caudillo y si en cambio los de unos cuantos indeseables anarquistas, comunistas y sindicalistas.

Llora el Canallero

Jaca 4, 4 t.—Después de la «histórica» sesión de las Cortes valencianas, Paco el Largo hizo unas manifestaciones sobre los momentos actuales, lamentándose de los sangrientos sucesos que se desarrollan en España, por culpa de las naciones fascistas, y asegurando que contra Italia y Alemania caería toda la responsabilidad de la guerra civil, y de las consecuencias que pueda traer.

Se arrienda

Una habitación amueblada, exclusivamente para dormir. Gran ventilación. Muy económica. Se exigen referencias y se prefiere a dos amigos. Razón: José Maestre.

LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Admite suscripciones que empezarán a regir desde primero de Diciembre para dentro de la capital.

Puntos de suscripción:

Oficinas de las Jefaturas Territorial y Provincial.

Imprenta de García Floriano.

Un destacamento rojo cae en nuestro poder

Jaca 4, 4 t.—En nuestras líneas del sector de Pozuelo se presentó un destacamento rojo que por confusión fué a caer prisionero de las fuerzas españolas.

Lo componían treinta milicianos al mando de un capitán.

Llegaron muy confiados hasta el punto que los puestos de vigilancia, creyendo que se venían a entregar, los dejaron acercarse y cuando entraron en nuestras posiciones saludaron con el puño en alto; entonces se dieron cuenta de su confusión, pero ya era tarde.

El capitán, muy descompuerto, solicitó que se le perdonase la vida, ofreciendo conseguir la completa rendición de la columna a que pertenecía.

Fueron desarmados y prestaron las oportunas declaraciones.

Discos con el himno de FALANGE

En breve se pondrán a la venta.

Dirigirse a Canalejas, 10.

Suscripción para la Bandera Provincial de Falange

Lista de donantes

	Pesetas
Suma anterior..	462 40
D. M. A. L.....	1 25
D. Fernando García, de Cáceres.....	5
D. Luciano Escribano Lozano, de id.	5
D. Luis Montalbán Franco, de id....	2
D. Pascual Díaz de la Cruz Prieto, de id.	5
D. Domingo Gamonal Martín, de id.	1
Suma y sigue ..	681 65

Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía. ¡Arriba España!

Sucesores de Víctor García

Gran Sastrería Cívico - Militar Avenida de Cervantes, 1 y 3 CACERES

La enfermedad del Papa

Roma 4, 5 t.—Se acentúa el rumor del delicado estado de salud de S. S. Pío XI. Dicho estado causa viva inquietud dada la avanzada edad del Romano Pontífice.

Este, en los últimos días, no ha podido salir de sus habitaciones privadas.

Farmacia y Droguería

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELÉFONO, 245. CACERES

ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA

Y CAMISERIA

Plaza Mayor, 18

Teléfono 820

CACERES

Servicio Agronómico Nacional.—Sección de Cáceres

De gran interés para los cultivadores de trigo de esta provincia

Por la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, ha sido cursado a esta Sección Agronómica el siguiente telegrama: «Circunstancias excepcionales agricultores afectados por Decreto número 51, para asegurar siembras trigo, se amplía artículo 2.º Orden complementaria de 28 de Octubre, en el sentido de que podrán concederse préstamos a los beneficiarios de un término municipal que responderán solidaria y mancomunadamente con la garantía prendaria de las propias cosechas pendientes. Queda prorrogado plazo peticiones hasta día 15 Diciembre. Publíquese prensa».

Lo que hago público para conocimiento de todos los agricultores a quienes interese.

Cáceres 2 de Diciembre de 1936.—El Ingeniero Jefe, León Barandiarán.

Ultramarinos

Loza y Cristal

Rufino Rubio

General Ezponda, 6

Teléfono núm. 280

CACERES

Cruz Roja Española

Relación de las prendas de abrigo, para el Ejército, donadas y entregadas por los señores siguientes:

Señorita Matilde Durán Pelayo, dos camisas y dos jerseys.

Bicicletas BH

Garantizadas Las mejores y más baratas Ventas a plazos

Grandes existencias de repuestos para las mismas

Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396 CACERES

Propaguen "La Falange"

VIDA LOCAL

(CENTROS OFICIALES)

Gobierno Civil

CIRCULAR

Para general conocimiento y efectos, se hace saber que todos los informes solicitados de las personas residentes en Madrid, serán radiados por emisora Onda normal y retransmitidos por la Estación de Salamanca, todos los días de 12 a 12'15 horas.

Cáceres 3 de Diciembre de 1936.—El Gobernador Civil, F. Vázquez.

Ayuntamiento

Inspección Municipal

MULTAS.—De esta Inspección nos comunican que le fué impuesta la correspon-

diente denuncia por llevar una caballería suelta por la calle, conduciendo carbón, a Daniel Bermejo Pavón.

PERDIDAS.—Se encuentra en esta Inspección un paquetito conteniendo seis estrellas de oficial, que fué encontrado en la vía pública.

También nos comunican de la Inspección, que ha sido expulsado del Cuerpo el guardia municipal Gabriel González Gracia, por encontrarse embriagado cuando realizaba servicio en la vía pública.

En socorro de nuestros obreros :-:

Lista de los señores que han contribuido a la suscripción abierta por la Alcaldía de Cáceres.

Doña Quintina Cascos López, (mensual), 5 pesetas.

Don Manuel Bravo Pérez,

25.

Don Julio Rodríguez Angulo, (mensual), 10.

Don Domingo Puentes y hermano, (mensual), 2'50.

Don Claudio Zanca, (mensual), 1.

Don Valentin Galeano, 2'50

Don Luis Ramos, (mensual), 1.

Don Alejo e Ignacio Salgado 5.

Don Gabino Vaca, 10.

Excelentísimo señor Gobernador Civil, 2.245.

Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, 250.

Don Julio Corchero, 25.

Masa Coral Cacereña, 25.

Don Mariano Rubio Izquierdo, 50.

Don Julio Fernández Berzocana, 5.

Don Carlos Argüelles Tejedor, 50.

Don Cándido Mata, 25.

Doña Damiana Durán, mensual, 5.

Doña María Eduvigis Herrero, 10.

Don Angel González Solana, 50.

Don Modesto Arias, 21'40.

Doña Damiana Martínez, (mensual), 2.

Don Sergio Avila, 5.

Don Juan Jiménez, (mensual), 7'50

Sindicato obrero Nacional de Industria Hotelera, un día de haber de sus afiliados no parados, 82'50.

Don Luciano López Hidalgo, alcalde; sus gastos de representación del pasado mes de Noviembre, 547'50.

Don Cesáreo Canchal, 50.

Don José M.ª Nocetti, (tercer donativo), 100.

FERNANDA GALEANO

BORDADORA

Se bordan emblemas. Brazaletes. Insignias. Banderas y toda clase de bordados a precios económicos.

Godoy núm. 11. CACERES

Calé VIENA

CARLOS MUNICIO

Pintores, 16 Teléfono 174

CÁCERES

MARIÑO

MOSAICOS, CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción.

Carretera de Medellín. Cáceres Teléfono, 147.

JUAN BARRA

GUARNICIONERO

SAN JUAN NUM. 13

Se hacen toda clase de encargos de correajes y para ballillas

La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa

Especialidad en Yemas de San Jorge

Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor. 3

José Correa NOVEDADES EN TEJIDOS

UNICO ESTABLECIMIENTO QUE TIENE LAS TELAS AZULES DE REGLAMENTO PARA FALANGE EN TODAS SUS CLASES

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano

TELEFONOS 168 y 64

Sucursal: Pintores, 2

Falanges Universitarias

Para un "cultural"

En virtud de lo dispuesto por el Gobierno de Burgos, los libros de texto no podrán exceder de tres a cuatro pesetas en los dos primeros cursos y de cuatro a cinco en el tercero y cuarto, prohibiéndose en absoluto el uso de Atlas, cuadernos de ejercicios, gráficos, etc.

Sin embargo, un señor profesor de este Instituto recomendó a principios de curso los textos en la forma acostumbrada, siendo adquiridos por un gran número de escolares. Ante los ataques de dos señores profesores en uno de los pasados claustros, el referido profesor desmintió las acusaciones, a pesar de ser público que los libros se encontraban a la venta en una de las imprentas de esta capital.

En el último claustro celebrado se volvió a hablar sobre el particular asegurando

el referido señor profesor que los textos habían sido retirados de la venta y devuelto su importe a los alumnos que lo habían adquirido, hecho que es completamente falso según se ha comprobado. En cuanto al plan desarrollado en las clases, aparte de sus modales poco correctos, sus palabras soeces y sus incompetencias manifiestas, no puede ser más desastrosa.

Dicho señor dispone a su antojo de fechas de exámenes, ausentándose cuando le parece oportuno. Hace poco se ha tomado quince días de vacaciones con el pretexto de la toma de Madrid.

En las clases, declina de ordinario en unos instructores que gozan de su protección y favor, los cuales preguntan las lecciones, estampan calificaciones y llevan sobre sí la tarea de enseñar, mientras el que cobra, es el referido señor profesor.

La Universidad debe ser la seleccionadora total del Estado y de ella deben partir los dirigentes del verdadero funcionamiento social

EDUCACION NACIONAL

Sindicato Español del Magisterio

Normas aprobadas por los representantes de este Sindicato de Zaragoza, Valladolid y Burgos, y que servirán para la formación de este Sindicato en toda España.

- Personal docente:**
- a) Selección del personal (medios).
 - b) Sindicatos (funcionamiento).
 - c) Vida escolar:
 - d) Educación física.
 - e) Educación intelectual.
 - f) Educación moral.
 - g) Educación religiosa.
 - h) Selección del personal docente: Serán desistituídos fulminantemente:
- I. Los pertenecientes actualmente a la F. T. E., C. N. T. y organizaciones similares.
 - II. Los sometidos a sumario por las autoridades del movimiento y los encartados en la revolución de Octubre, si de los cargos que se les hace resultaran culpables.
 - III. Todos aquellos cuya conducta haya sido mal informada por el alcalde de la localidad donde presten sus servicios, previa la comprobación hecha por el S. E. M.
- b) Sindicatos:**
- Afiliados.**—Los que militan en Falange española de las Jon-s: idem id. en partidos afectos al movimiento y deseen venir a nuestras filas, provisionalmente y en observación aquellos de cuya lealtad se precise una prueba terminante.

CHINATAZOS

Decíamos la semana pasada que estábamos convencidos que todo llega en este mundo. Y lo hemos comprobado, sintiéndolo mucho; pero no podemos llorar.

—

Mi marido fué a las Indias en busca de capital, trajo mucho que decir, pero poco que contar.

Quiere decir esto que para tantas cosas como tenemos que decir y hacer necesitamos socios «Honorarios» que despabilen su bolsillo.

—

Jesucristo dijo:
«Los últimos serán los primeros».
Sigue cumpliéndose.

Cultura y sindicación

Nadie ignora que desde hace muchos años, la formación del hombre culto, del hombre de carrera español, carecía de aquel sentido amplio y eficaz que pudiera dar resultados positivos para la nación. Porque lo de menos para el aspirante a un título en nuestro país, era la consecución de un beneficio patrio, con la profesión liberal ya adquirida o acudir a estudiar por el amor desinteresado del saber por el saber, creador de la verdadera cultura; en una palabra: la preocupación del bien público. Una prebenda, un puesto lucrativo en la vida, el interés egoísta del dinero o del honor, los anteponia el estudiante español a cualquier sacrificio por el saber o el bien nacional.

Convertía esto a los centros docentes, en un cobijo de una multitud innumera de pájaros heridos de muerte que no podían remontar su vuelo a un horizonte espiritual, hacia un ideal superior, lleno de sentimientos éticos y altruistas.

Y era la cultura hispana, a pesar de su magnífico pasado, una alondra rastrera que apenas jamás alzaba su vuelo sobre el trigal que le servía de manutención.

Así venía perdiéndose nuestra ciencia en la vida egoísta que llevábamos, y por ello carecía de valor para poder llevar a la masa una conciencia más clara de la ciudadanía.

En esta hora solemne y santa para España, cumple al estudiante de todas las ramas de la ciencia, del saber, no meditar como en aquel entonces, sino cumplir aquellos principios que José Antonio Primo de Rivera dejó marcados en el primer consejo

del S. E. U. y que no puedo menos que transcribirlos:

«Primero en sus deberes para con la Universidad, no ha de considerarse el estudiante a ésta como una oficina de expedición de títulos, sino como un organismo de formación total. Así el sindicato, dentro de la Universidad, tenía que cumplir dos fines: el propiamente profesional y el de aprender para los futuros sindicatos en que el día de mañana se insertará cada uno.

Segundo. En sus deberes para con España, la ciencia ha de considerarse en servicio de la totalidad patria, y más en España, donde se nos exige ingente de reformatión; y

Tercero. En sus deberes para con la Falange, donde el Sindicato de Estudiantes ha de ser gracia y levadura».

He aquí el remedio radical de una enfermedad inveterada. La formación del hombre culto español, exige esta orientación; orientación que dará al saber hispano, nueva energía intelectual, y restaurará la vida espiritual de España.

Lo que pretende el S. E. U.

La sindicación única y obligatoria

Si queremos conseguir nuestros fines, defender nuestros intereses profesionales, nada más apropiado que una sindicación única.

Necesitamos la representación en el Claustro, pero no una representación partidista, de grupo, necesitamos la representación de todos los estudiantes. Necesitamos también una reforma legal, justa, de la enseñanza, y necesitamos que la clase estudiantil sea, dentro de su esfera, la asesora de sus propios actos.

Todo esto no lo podemos

LLAMAMIENTO A LA JUVENTUD FEMENINA

¡Camaradas estudiantes!

Tu misión en la reconquista de tu patria como estudiante y como mujer, te anuda con nuestras organizaciones sindicales. En los actuales momentos, llenos de ansiedad nacional, no puedes permanecer al margen de los problemas planteados como españoles y como estudiantes.

Tu puesto está a nuestro lado y dentro de los Grupos Universitarios Femeninos, vanguardia juvenil de nuestro movimiento Nacional-Sindicalista.

¡Todas agrupadas en un haz, fecundo, vigoroso, de donde salgan las flechas que marquen los rumbos de la victoria y de la gloria.

¡Por la sindicación del sector femenino!

¡Por la Universidad española grande y eterna!

¡Ingredad en los Grupos Universitarios Femeninos del S. E. U.

¡ARRIBA ESPAÑA!

NOSOTROS

Dentro de la doctrina general de la Falange el S. E. U. representa en lo intelectual y universitario, el nuevo horizonte por donde ha de encauzarse nuestro pensamiento recobrando sus viejas calidades de hispano y latino. Las inteligencias españolas llevadas de un afán pretencioso hacia la novedad o la originalidad, habían perdido el contacto con sus verdaderas entrañas—nuestra historia, nuestros hombres—y vagaban por doquier en busca de lo raro, lejano, avanzado y exótico y a veces en abierta oposición con lo nuestro. Así la categoría intelectual española no pasaba de mediocre.

Si en vez de haber marchado a otros países que no tienen nada o muy poco de común con el nuestro, y en vez de haber estudiado las fuentes de aquellos que a nosotros para nada nos sirven, se hubieran quedado aquí ahondando en las raíces de nuestra historia, nuestra filosofía y nuestra cultura toda, que es bastante abundante para no tener que pedir nada a otras, de haber ocurrido así en otro lugar nos encontraríamos porque tendríamos una cultura que la podríamos llamar con toda la extensión de la palabra «nuestra» y no importada y extranjerizada. Creemos que tenemos aquí bastante por conocer y analizar para que salgamos fuera en busca de cosas nuevas.

Y así ocurrió, los intelectuales españoles marchaban de

España en busca de conocimientos y regresaban traduciendo el idioma de la nación donde habían estado y nos ponían de texto unos libros traducidos con muchas citas bibliográficas en su idioma original del que nada entendíamos. En estos libros por mucho que buscásemos el nombre de España—La Patria—de un español no aparecía ni por asomo. Así estábamos hasta el día feliz en que Falange y dentro de ella el S. E. U. se dispusieron a poner el nombre de España ante todo y sobre todo.

Nosotros volvemos por los fueros castellanos y humanistas. Ya se ilumina el futuro. Sobre las piedras venerables de la Universidad Imperial, recamadas de vitores, conceptos y humanidades, cae un sol dorado y preciso como una definición donde se juntan el habla de la fuente más pura y el saber del pozo más hondo.

El estudiante soldado de la Universidad, también se entrega—se entregó hace ya tiempo—a su obra de reconquista. Su campo de batalla es el campo de la Ciencia. Por él se abre paso con espíritu de milicia, con amor, voluntad y sacrificios. Presente en nuestra alma la bella idea de Goethe: «Estudiante es el que realiza un esfuerzo constante». El esfuerzo es una norma. Y el marco de todas las normas el Imperio, marco único de la España una, grande y eterna.

El Imperio que no es noción de simple contenido geográfico, sino de gran contenido espiritual. Así lo afirmamos y así lo defendemos en vida alternada de amores, luchas y letras, y tendremos por lema tener a España en la cabeza y en el pecho, en el alma y en el libro por los caminos del mundo. Los obstáculos los arrollaremos.

Obstáculos no hablemos de ellos porque los mayores han sido arrollados ya y los que se presenten en nuestro camino, los aniquilaremos. Esa es la Universidad que Fomentaremos, eso somos nosotros.

Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"
Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE
AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13 Apartado de Correos, 76
CACERES

Farmacia CASTELLANO
General Ezponda núm. 3. Teléfono 267
CACERES

lograr en fracciones, siempre inútiles y debilitadoras, que sólo consiguen que nos anulemos nosotros mismos, impidiendo que nuestras voces sean fuerza suficiente para ser oídas.

Los estudiantes que se llaman independientes, pueden desentenderse de cuanto signifique política, pero no pueden dejar de sindicarse. Necesitan un contacto con sus camaradas de estudio, y una unión que defienda sus derechos estudiantiles, cosa que sólo podemos conseguir con una unión sindical española.

Eso pretendemos; y, dejando aparte cuestiones partidistas, hacemos un llamamiento a todos los estudiantes para conseguir una Universidad Española.

Imprenta y Encuadernación
García Floriano Cumbreño
Calle de Carrasco, 40
CACERES